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““郑州银行杯郑州银行杯””20182018郑州国际马拉郑州国际马拉
松将于松将于1111月月33日鸣枪开跑的消息昨天一日鸣枪开跑的消息昨天一
经确认经确认，，立即引来了全国媒体和马拉松立即引来了全国媒体和马拉松
爱好者的广泛关注爱好者的广泛关注，“，“郑马郑马””由此成为名由此成为名
副其实的副其实的““未跑先热未跑先热””赛事赛事。。组委会也特组委会也特
别再度提醒广大跑友别再度提醒广大跑友：：赛事报名通道将赛事报名通道将
于今天上午于今天上午1010点正式面对全球开放点正式面对全球开放，，跑跑
友可以登录赛事官方网站友可以登录赛事官方网站www.zhengwww.zheng--
zhouzhou4219542195.com.com进行进行报名报名。。

省内外媒体广泛报道省内外媒体广泛报道

郑州是一座拥郑州是一座拥有有36003600年历史的商年历史的商
都古城都古城，，也是正在建设中的国家中心城也是正在建设中的国家中心城
市市。。而而““郑州银行杯郑州银行杯””20182018郑州国际马郑州国际马
拉松拉松，，是郑州历史上举办的第一次这座是郑州历史上举办的第一次这座
城市城市““专属专属””的国际马拉松赛事的国际马拉松赛事，，也是郑也是郑
州有史以来州有史以来““最高起点最高起点、、最高规格最高规格””的国的国
际马拉松体育赛事际马拉松体育赛事。。当城市遇到马拉当城市遇到马拉
松松，，当一个生机盎然正在快速发展的现当一个生机盎然正在快速发展的现
代化城市将举办一场高规格代化城市将举办一场高规格、、国际化的国际化的
马拉松赛事马拉松赛事，，自然是一件惹人注目的自然是一件惹人注目的

““大事件大事件”。”。
在在““郑马郑马””的鸣枪时间的鸣枪时间、、起跑时间确起跑时间确

定之后定之后，，迅迅速引来全国媒体的关注速引来全国媒体的关注。。不不
仅郑州报业集团旗下全媒体矩阵仅郑州报业集团旗下全媒体矩阵、、郑州郑州
电视台电视台、、郑州广郑州广播电台等郑州本地媒体播电台等郑州本地媒体
在第一时间进行了报道在第一时间进行了报道，《，《洛阳日报洛阳日报》》
《《焦作日报焦作日报》《》《信阳日报信阳日报》》等省内省辖市等省内省辖市
的主流媒体也都加入到报道行列中来的主流媒体也都加入到报道行列中来，，
而今日头条而今日头条、、新新浪浪、、搜狐搜狐、、腾讯腾讯、、网易网易、、百百
度度、、凤凰网等国内知名的新闻网站凤凰网等国内知名的新闻网站，，以以
及来跑吧及来跑吧、、跑跑网跑跑网、、我要赛等专业体育我要赛等专业体育
网站也都报道了网站也都报道了““郑马郑马””的消息的消息。。

文字文字、、图片图片、、音频音频、、视频多种形式视频多种形式，，
传统媒体传统媒体、、网络媒体和新媒体齐上阵网络媒体和新媒体齐上阵，，
让让““郑马郑马””得到了全方位得到了全方位、、多角度多角度、、大范大范
围的传播围的传播，，迅速成为热点新闻迅速成为热点新闻。。据组委据组委
会的不完全统计会的不完全统计，，昨天一天昨天一天，，全国数百全国数百
家各类媒体对家各类媒体对““郑马郑马””进行了报道进行了报道。“‘。“‘郑郑
马马’’能这么快引来媒体的广泛关注能这么快引来媒体的广泛关注，，说说
明郑州具备很强的吸引力明郑州具备很强的吸引力，，人们对郑州人们对郑州
举办这项赛事也是期待已久举办这项赛事也是期待已久。。这对我这对我
们来讲们来讲，，既是压力既是压力，，也是动力也是动力，，这会激励这会激励
我们更努力地投入到赛事的准备我们更努力地投入到赛事的准备、、组织组织
工作中工作中，，办一届高水准的赛事办一届高水准的赛事。”。”一位组一位组
委会负责人告诉记者委会负责人告诉记者。。

省内外跑友摩拳擦掌省内外跑友摩拳擦掌

““郑马郑马””比赛时间比赛时间和报名时间敲定的和报名时间敲定的
消息消息，，对于广大跑友对于广大跑友，，特别是郑州的跑友特别是郑州的跑友
们来讲们来讲，，能最贴切地形容他们的心情的能最贴切地形容他们的心情的
一句话就是一句话就是：：心里一块石头终于落了心里一块石头终于落了
地地。。跑友们也纷纷在朋友圈跑友们也纷纷在朋友圈、、微信群转微信群转
发发，，有关有关““郑马郑马””报名的消息瞬间刷屏报名的消息瞬间刷屏。。

““我一见到媒体的报道就迅速转发我一见到媒体的报道就迅速转发
了了，，现在跑团的跑友们人人知晓现在跑团的跑友们人人知晓，，之前的之前的
猜测猜测、、疑虑疑虑、、焦灼一扫而光焦灼一扫而光！”！”昨天昨天，，郑州郑州
乐跑联盟团长王红梅兴奋地告诉记者乐跑联盟团长王红梅兴奋地告诉记者。。

““1111月初是跑马拉松的黄金季节月初是跑马拉松的黄金季节，，
其实我们跑团一直都在为其实我们跑团一直都在为‘‘郑马郑马’’备战备战，，
估计至少有估计至少有100100人报名参加人报名参加，，希望到时希望到时
候我们能组成方阵候我们能组成方阵，，大家共同跑出好成大家共同跑出好成
绩绩。”。”郑州英雄联盟跑团团长潇潇说郑州英雄联盟跑团团长潇潇说。。

潇潇还告诉记者潇潇还告诉记者：“：“因为之前因为之前‘‘郑郑
马马’’的消息没确定的消息没确定，，我也报了我也报了1111月月44日日
的杭州马拉松的杭州马拉松，，这和郑马只隔一天这和郑马只隔一天，，肯肯
定冲突定冲突。。但就算杭马中签了但就算杭马中签了，，我也决定我也决定
放弃放弃，，专心跑专心跑‘‘郑马郑马’，’，这是第一届这是第一届‘‘郑郑
马马’，’，太有意义了太有意义了！”！”

不只本地跑友不只本地跑友，，外地跑友同样对外地跑友同样对
““郑马郑马””充满期待充满期待。“。“我一大早就看到消我一大早就看到消
息了息了，，太好了太好了，，我一定要来参赛的我一定要来参赛的！”！”昨昨

天一大早天一大早，，上海跑友蔡哲就给记者打来上海跑友蔡哲就给记者打来
电话电话，“，“明天明天‘‘郑马郑马’’报名通道就要开启报名通道就要开启
了了，，我一定会守在电脑前第一时间抢先我一定会守在电脑前第一时间抢先
报名报名。”。”

蔡哲今年已经蔡哲今年已经5050岁了岁了，“，“跑步去旅跑步去旅
行行””是他跑马的初衷是他跑马的初衷，“，“我听说郑州有一我听说郑州有一
个特色美食叫烩面个特色美食叫烩面，，我也想借着跑我也想借着跑‘‘郑郑
马马’’之机品尝一下之机品尝一下，，另外天下功夫出少另外天下功夫出少
林林，，少林寺我也想去看看少林寺我也想去看看。。把郑州当地把郑州当地
美食和文化与马拉松结合到一起美食和文化与马拉松结合到一起，，可以可以
很好地让跑友了解郑州很好地让跑友了解郑州、、爱上郑州爱上郑州。”。”蔡蔡
哲充满期待地说哲充满期待地说。。

“‘“‘郑马郑马’’终于等到你终于等到你，，相信你一定相信你一定
‘‘中中’！”’！”信阳跑友王凯自信满满地说信阳跑友王凯自信满满地说，，
“‘“‘郑马郑马’’的赛道穿越郑州市的主城区的赛道穿越郑州市的主城区，，可可
以让来自世界各地的跑友感受郑州这座以让来自世界各地的跑友感受郑州这座
城市的变化城市的变化，，从绿城广场跑到二七塔从绿城广场跑到二七塔，，再再
跑向跑向‘‘大玉米大玉米’，’，通过街景的变化通过街景的变化，，地标建地标建
筑的更迭筑的更迭，，去品读郑州这座城市的韵去品读郑州这座城市的韵
味味。。感受这座叫感受这座叫‘‘中中’’的城市的魅力的城市的魅力！”！”

““我对首届我对首届‘‘郑马郑马’’非常期待非常期待，，我相信我相信
‘‘郑马郑马’’将来将来一定会成为中国马拉松界的一定会成为中国马拉松界的
品牌赛事品牌赛事。。首届首届‘‘郑马郑马’’举行的时间确举行的时间确
定在定在1111月月33日了日了，，期盼很快就要变成现期盼很快就要变成现
实实，，我现在要做的就是准备好电脑调配我现在要做的就是准备好电脑调配
网线网线，，第一时间报名参加第一时间报名参加！”！”王凯说王凯说。。

郑州国际马拉松引各方关注
组委会再次特别提醒：今天上午10点，报名通道正式开启

郑报融媒记者 郭韬略陈 凯 刘超峰

昨天，郑州马拉松“正式上线”，近几
年，连续在我省偏远山区做慈善公益活
动的“山娃团队”第一时间表示加入“郑
马”跑团的意愿。作为山娃爱心团队的
创始人，河南足球功勋教练王随生向记
者表示：“今天通过媒体看到郑州马拉松
将开始报名，这是郑州的一件大事和好
事，我已经号召所有参加山娃爱心团队
的每位成员，届时一定组织一个方阵参
加这次马拉松比赛，用爱心展示我们团
队的风采。”

郑州第一次承办国际马拉松赛事，向

世界表达了“国际郑”走向世界的信心和
勇气，多次参与山娃足球爱心活动的河南
白罡饮食有限公司董事长张书华也激动
地说：“最近几年，马拉松的兴起成为中国
体育的一道亮丽风景线，郑州在家门口也
有咱自己的马拉松比赛。通过运动释放
工作和生活带来的压力是很好的途径，而
且慢跑对人的好处也非常多，限制条件
少，所以有能力的跑者，会选择马拉松挑
战自己。我们这次会积极参与这项赛事，
做宣传大郑州的坚决拥护者。”

与张书华同样具有爱心的小梅深有

同感，当得知郑州将举办具有历史意义
的马拉松赛时，小梅也是显得相当兴
奋。“与其说是越来越多的人喜欢马拉
松，不如说是越来越多的人开始改变生
活方式，注重提升生活品质，越来越注重
健康了。在大多数人都解决温饱问题
后，那么提升生活品质，追求健康自然而
然成为大众新的需求点。”他说。

当今为什么很多人选择用跑步来锻
炼身体，尤其是越来越多的马拉松赛事
成为展示一个城市的有效途径，对此王
随生说：“郑州近几年的发展有目共睹，

地位和影响力越来越强，这次郑州马拉
松赛，更是宣传郑州的大好机会。毫无
疑问跑步是门槛很低的锻炼身体的方
式。但是很多人都不能坚持下来，所以
他们往往需要设定一个目标，来激励和
调整自己，让跑步变得有趣，让跑步成为
一个健康事业。这样跑步就会成为他们
的一种习惯。从市民的内在需求看，跑
完一场马拉松需要具备良好的身体和坚
强的毅力，这既是对美好生活的一种向
往，也是对外界的一种展示。”

本报记者 刘超峰 陈凯

“山娃团队”要圆“郑马”梦

“很高兴能成为本届省运
会郑州市代表团的旗手，手握
团旗走在本届省运会开幕式
现场，我非常自豪！”河南省第
十三届运动会开幕式郑州市
代表团旗手张晓峰兴奋地对
记者说。

作为郑州市体校篮球队教
练的张晓峰，今年 8 月份正带
队征战省十三运会三人制篮球
比赛，他接到将担任省十三运
会开幕式郑州市代表团旗手的
任务。“当时刚接到任务的时候
很激动，但那就是一瞬间，更多
的则是感觉到了一种压力和责
任。”张晓峰如是说，“成为代表
团旗手，你代表的已经不是个
人，而是整个代表团的形象，一
言一行、一举一动都要注意。”

张晓峰告诉记者，其实这
并不是他第一次担当旗手，在
郑州市举行的市直机关运动
会上，他担当过郑州市体育局
代表队的旗手。“两次当旗手
的感觉不一样，这一次感觉压

力更大。可以说这一次我代
表的是整个郑州的形象。压
力当然大了。”

没有压力也就没有动力。
为了当好省十三运会郑州市代
表团的旗手，张晓峰可谓是做
足了功课：“今年亚运会开幕式
我特别留意了各参赛代表团旗
手的动作，尤其是中国代表团
的。旗手在入场式期间除了要
始终保持挺拔的身姿外，还要
注意自己的步幅和步频，以及
面部的表情。既要庄重又要自
然。”

“展示郑州形象，走出郑州
精彩！”这是张晓峰给自己定下
的当旗手的目标。“我感觉这一
次自己整体表现还可以，当然
还有很多需要提高的地方，希
望今后的自己不断提高，更希
望自己在工作岗位上也不断进
步，展示出郑州态度，干出郑州
精彩！”

本报周口专电
记者 陈凯刘超峰

本报讯（记者 陈凯 刘超
峰）昨晚恢宏大气的开幕式后，
河南省第十三届运动会即将全
面开赛，首先进行的是网球项
目的比赛。本届省运会开幕式
后将进行青少年竞技组田径、
武术套路和网球最后三个项目
的角逐，以及社会组·省辖市、
省直管县（市）组最后两个项目
乒 乓 球 和 门 球 项 目 的 争 夺 。
370余名郑州选手将参加这五
个项目的比拼，并将向好成绩
发起全力冲击，充分展示郑州
竞技体育的强劲实力和全民健
身的多姿风采。

四年一届的河南省运动
会，是我省规格最高、规模最
大、项目最多、水平最高的综合
性运动会，是对全省各地市体
育综合实力的一次大检阅。河
南省第十三届运动会，由河南
省政府主办，省体育局、省直工
委、省总工会、省教育厅、周口
市政府联合承办，共设置青少
年竞技组、学校组、社会组三个
大组别，其中青少年竞技组设
22个大项，最能体现全民参与
性的学校组、社会组，则分别设
有20个大项和26个大项，本届
省运会将于9月 21日闭幕。

郑州市共有 1497 名运动
员参加省十三运会青少年竞技
组全部大项的角逐，在已经结
束的本组别 19 个大项的角逐
中，郑州健儿共斩获了 103 枚
金牌、82枚银牌、77枚铜牌，总
分 2675.75 分，无论是金牌数、
奖牌总数，还是总分，均位列本
届省运会各参赛代表团之首。

作为我省竞技体育的领军
者，郑州市竞技体育有着很强

的实力和后备人才厚度，本届
省运会先期比赛所取得的优异
成绩，正是对我市竞技体育实
力的最好证明。田径、武术套
路、网球这三个项目同样是我
市竞技体育的优势项目，我市
参加这三个项目的 336名参赛
健儿，将全力以赴再创佳绩。

省十三运会社会组又分为
省直机关组和省辖市、省直管县
（市）组，参赛人群包括了各省辖
市、省直管县（市），省直各单位
（含省级行业体协）的各界群众
以及企事业单位的工作人员。
郑州市组队参加了本届省运会
社会组·省辖市、省直管县（市）
组全部 14个大项的比赛，在已
经结束的羽毛球、铁人三项、毽
球、体育舞蹈、太极拳、足球、围
棋、象棋、篮球、健身气功、广场
舞和气排球 12 个大项的角逐
中，共收获了 52 个一等奖、34
个二等奖和 13个三等奖，总分
752分，成绩位列各参赛代表团
之首，充分展示了我市全民健身
爱好者的高超技艺以及我市良
好的全民健身基础。

本届省运会开幕式后，还
将进行社会组·省辖市、省直管
县（市）组最后两个项目乒乓球
和门球项目的角逐，我市将有
近 40 名全民健身“达人”参与
角逐，并期待着在省运会的舞
台上再展郑州全民健身爱好者
的风采。

另外，本届省运会学校组
的比赛已经全部结束，参加该
组别比赛的我市各中学和大学
也均有上佳表现，充分展示了
近些年我市学校体育所取得的
丰硕成果。

省十三运即将全面开赛
郑州选手力争再创佳绩

展示郑州形象
走出郑州精彩

——访郑州团旗手张晓峰

本报讯（记者 秦华 丁友明）昨日上午，《商都九君》大型画册首
发式暨金秋座谈会在市雕塑壁画院举行。我市美术界数十位嘉宾齐
聚一堂，共话“商都九君”其人其事其艺术。

“商都九君”包括禹化兴、吴树华、王敬贤、林禹光、张万一、高庆
鸿、张松正、马亚非、程兆星，他们都是我市美术界的佼佼者，他们因
美术而结缘，意趣相投，在长期的创作中结下了深厚的友谊。其中，
今年 3月去世的吴树华更是作为“《炎黄二帝》巨塑作者”而广为人
知。

2007年，伴随着“炎黄二帝”巨塑的落成，“与郑州同行——商都
九君艺术回顾展”举行，“商都九君”也与炎黄巨塑同期进入公众视
野。在联展十周年之际，历经十年编纂、两稿审议的《商都九君》大型
画册终于出版，画册中详细介绍了每位艺术家的从艺历程，并收录了
他们的代表作品，涵盖油画、版画、雕塑、壁画、国画、水彩画等。

“商都九君”中如今有的已经辞世，有的已入古稀耄耋之年，然而
他们大多数仍然奋战在美术创作一线。昨日的座谈会上，出席活动
的程兆星、张松正等几位艺术家表示，艺术无止境，他们将继续保持
初心、砥砺前行，勇攀艺术高峰。

与会专家表示，“商都九君”在不同时期为郑州美术的发展做出
了卓越的贡献，希望通过此次活动，传承弘扬老一辈艺术家孜孜以
求、精益求精的创作精神，激励年轻艺术家学习他们的勤奋务实、乐
善正直，创作出更多精品佳作，助推我市美术事业繁荣发展。

《商都九君》画册出版
本报讯（记者刘超峰）今晚，

省会郑州将上演一场精彩的拳击
视觉盛宴，拳星滙拳击联合冠军
赛（第五期）将在郑州黄河科技学
院新体育馆擂鼓打响，这将是郑
州迎来的规格最高的一场拳击比
赛。参赛选手云集我国拳坛顶尖
人物，以及世界级实力选手，比赛
将会产生2条金腰带。

此次赛事由2008年北京奥
运会81公斤级拳击冠军张小平
创立，是亚太地区唯一受四大拳
击组织联合授权的赛事。张小
平曾是2008年北京奥运会拳击

81公斤级金牌得住，退役后，他
坚持对拳击的热爱，凭借这份执
着的精神成功转型成为职业拳
击推广人，发起并创办拳星滙拳
击联合冠军赛，为拥有同样梦
想、坚持追逐的拳手提供展现的
舞台，培养中国自己的国际拳王
巨星，推动拳击文化的发展。

作为中国唯一一个重量级
奥运拳击冠军，张小平表示，本
次赛事落地历史文化名城、武术
之乡——河南郑州。在这个华
夏文明和武术文化的重要发祥
地，向世界弘扬武术文化，分享

体育精神，展示职业水准，见证
荣耀诞生，正是本次赛事的重要
意义和核心价值。希望借本次
赛事的契机，让更多人可以认识
拳击，了解拳击，体会拳击运动
的魅力，并参与其中，为推动拳
击产业发展注入“拳新动力”。

拳星滙拳击联合冠军赛由
世界拳击协会（WBA）、世界拳
击理事会（WBC）、世界拳击组
织（WBO）和国际拳击联合会
（IBF）国际四大拳击组织联合
授权，并在 CCTV5全程直播赛
事实况。

拳击联合冠军赛今晚登陆绿城

本报讯（记者 杨丽萍）当地球沦为一片废墟，人类该何去
何从？记者获悉，由伦纳特·拉夫执导，曾主演过《阿凡达》的演
员萨姆·沃辛顿、泰勒·席林等众多实力派明星联袂主演的科幻
巨制《超能泰坦》将有望引进，向国内观众一展神秘科幻质感。

据了解，《超能泰坦》讲述了一群军人被选中参加一项名为“泰坦
计划”的军事实验项目，目的是为让人类能够在环境恶劣的泰坦星上
生存。除了萨姆·沃辛顿、泰勒·席林这样的一线巨星，众多配角也十
分出彩。影片中，他们不仅为实验者注射昂贵的药物、进行数次高科

技手术，还悉心陪护每一个“进
化”阶段的人，并实时监控进化
效果。可是，看似对实验者悉
心照料的人却有不为人知的一
面，二人表面在实行改造计划，
实则有着自己的秘密打算，为
这项实验蒙上一层神秘的未知
色彩。与以往的科幻电影不
同，《超能泰坦》在打破穿越、救
援老套路的基础之上，试图贴
近现实，打造最真实的“星球移
民”图景，为观众开启多年以后
人类生存的大幕。无论是实验
室的高端设备，还是先进的医
疗技术，都为观众展现了医疗
系统高度发达的未来场景。

《超能泰坦》有望引进
曾凭借青春文学打响名号

的 80后作家们已悄然“奔四”，
如今的他们对于世情、人生有
了怎样新的体悟？不妨从80后
作家南飞雁的新书《天蝎》一探
究竟。11日晚，80后河南作家
南飞雁携新书《天蝎》做客松社
书店，与著名文学评论家单占
生、作家乔叶一起，为绿城读者
分享了他们眼中的“世情写作
与凡俗生活”。活动开始前，记
者采访了南飞雁。

作为南飞雁在鲁迅文学院
和中国人民大学学习期间所思
所悟的文学结晶，《天蝎》一书
收录了他在 2008 年—2017 年
间创作的6篇中短篇小说，分别
为《红酒》《暧昧》《灯泡》《空位》
《天蝎》和《皮婚》。南飞雁以独
特的角度展现、审视了当下中
年人尤其是中年男人的真实生
活，并从“仕途压力”和“情感危
机”切入，把复杂人心和琐屑生
活的“原生状态”极为微妙地呈
现到读者面前，折射出当下中
年男人的职场奋斗现状和世俗
生活。相较于其他官场小说，
《天蝎》重在表现主人公在情感

与事业纠结中的生存状态，写
出了中年男人的勇敢与怯懦，
矛盾与无奈，一种精明算计的
攻守和患得患失的犹疑。

从 2001年的长篇小说《冰
蓝世界》，2008年的长篇《大瓷
商》，到如今的中短篇小说集
《天蝎》等，南飞雁的创作之路
经过了一次次的休息、反刍与
调整，从某种意义上也反映了
80后作家创作路径的变化。如
今，从长篇开始，告别青春、青
春文学的他，依托凝聚自己多
年生活经历和感触的深井，频
频取水，精耕中短篇文学创作，
集结而成了《天蝎》。

据南飞雁透露，《天蝎》最
初以“七厅八处”命名，代指整
个小说故事发生的场域：某省
的第七厅第八处。“其实我在创
作第二篇《暧昧》的时候，就想
着能不能像巴尔扎克的《人间
喜剧》一样，像莫言一样，有自
己一个邮票大小的心灵家园，
然后我就开始往这个方向努
力。直到第三个中篇的时候，
我才确定有意识地在‘七厅八
处’描写，写这个特定的环境下

的人、他们的生活、他们的感
情、他们的困境。”

有读者把官场小说奉为教
科书，意图从中找到快速升职、
妥善处理人际关系的金科玉
律，在南飞雁看来，这些人把官
场小说理解窄了。

“官场小说并不仅仅是官
场升迁记或官场成功学，在《天
蝎》这本书中，我侧重讲述的就
是一群在‘七厅八处’这一特定
场域工作和生活的人，如何处理
困境和复杂的人际关系，以及他
们在处理过程中所表现出来的
情感纠葛。”南飞雁告诉记者，
有一些评论家认为他写的是新
官场小说，即官场小说里面一个
别开生面的东西，但他本人更倾
向于世情小说的范畴，因为他觉
得用官场小说这个标签不足以
把自己想表达的呈现出来。

“有人评价‘三言二拍’是
‘极摹世态人情之岐，备写悲欢
离合之致’，这是鲁迅先生都认
可的对于世情小说、对于人情
小说的概括，我希望‘七厅八
处’也能给人留下一丝这样的
印象。”南飞雁说。

南飞雁：触笔凡俗生活描摹世态人心
本报记者 杨丽萍

河南省第十三届运动会昨晚在周口开幕。图为开幕式上的
精彩表演（上图）和引导运动员入场的“骑士”方队。

郑报融媒记者 白韬 摄


